

QUATRIEME REUNION DE LA COMMISSION TRIPARTITE REPUBLIQUE DU CONGO - REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO - HAUT COMMISSARIAT DES NATIONS UNIES POUR LES REFUGIES

20 - 21 MARS 2019

BRAZZAVILLE, REPUBLIQUE DU CONGO

COMMUNIQUE FINAL

Sur invitation du Gouvernement de la République du Congo, il s'est tenu à Brazzaville les 20 et 21 mars 2019, la quatrième réunion de la Commission Tripartite République du Congo - République Démocratique du Congo - Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés.

Les délégations des trois Parties étaient conduites respectivement par :

- Monsieur **Raymond Zéphirin MBOULOU**, Ministre de l'Intérieur et de la Décentralisation, pour la République du Congo ;
- Monsieur **Basile OLONGO PONGO**, Vice-Premier Ministre, Ministre de l'Intérieur et Sécurité, a.i, pour la République Démocratique du Congo ;
- Monsieur **Fafa Olivier ATTIDZAH**, Représentant Régional Adjoint, pour le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés.

La réunion avait pour objet l'examen de la situation des personnes déplacées forcées en provenance de Yumbi dans la Province de Maï-Ndombe vivant actuellement dans le Département des Plateaux en République du Congo en vue de faciliter leur retour volontaire et celle des réfugiés de la République Démocratique du Congo vivant en République du Congo.

Abordant la question de la situation des personnes déplacées forcées en provenance de Yumbi, la Commission Tripartite a adopté ce qui suit :



- Identification et enregistrement biométrique des personnes déplacées forcées en provenance de Yumbi, couplée à la collecte des intentions de retour volontaire ;
- Organisation d'une mission d'évaluation conjointe à Yumbi et autres zones de retour.
- Tenue d'une Réunion de la Commission Tripartite précédée par celle du Groupe de Travail Technique pour la révision de l'Accord Tripartite et l'adoption des Modalités Pratiques de retour.

Pour ce qui est de la situation globale des réfugiés de la République Démocratique du Congo vivant en République du Congo, la Commission a renvoyé son examen à la prochaine réunion tripartite prévue à Kinshasa du 6 au 8 mai 2019.

Les participants à la quatrième réunion de la Commission Tripartite se sont félicités du climat de convivialité qui a caractérisé le déroulement des travaux. Les délégations de la République Démocratique du Congo et du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés ont exprimé leur gratitude au Gouvernement de la République du Congo pour son hospitalité.

Fait à Brazzaville, le 21 mars 2019.

